



Nombre de alumnos: Constantino Ballinas Roxana

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico

Materia: Trabajo Social En México

Grado: 6to. Cuatrimestre

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de julio de 2021.

LA IDEA CENTRALIZADA DE UN TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO

Antecedentes en áreas específicas del TS

En esta etapa, las condiciones de reconstrucción social y económica del momento posrevolucionario, hacen necesario crear diversos mecanismos institucionales para mejorar las condiciones sociales de vida de núcleos mayoritarios de la población.

Enfocados prioritariamente a los rubros de Educación, Salubridad y Beneficencia Pública, que posteriormente va a denominarse Asistencia Social.

En este periodo el Trabajo Social es una idea sustentada en prácticas y acciones orientadas a compartir el funcionamiento a las diversas instancias de lo social.

Por lo que Trabajo Social se traduce en una acción institucionalizada, porque se realiza en las nuevas instituciones que crea la revolución, pero carente de un reconocimiento profesional y sin ser resultado de un proceso formativo.

1920-1933. Las labores sociales estatales fundamentaron su quehacer en las orientaciones y acciones de lo social.

Aparición de la carrera de Trabajo Social en México

Surge ligado estrechamente a la expansión y modernización del Estado posrevolucionario, fundamentalmente por las urgencias requeridas por la matriz social del mismo para consolidar un marco institucional que concretizara las demandas sociales de la revolución.

Inicios de la década de los 20's y hasta 1933, las instituciones relacionadas con las áreas sociales se van a dar a la tarea de capacitar personal para planear y realizar actividades de atención social.

Aparece primero como una práctica social reconocida y legitimada dentro de las instituciones sociales y de los espacios comunitarios.

Posteriormente se da paso a la creación de una carrera formadora de ese personal.

Finalmente se reconoce como una profesión

Por ello, las funciones de Trabajo Social van a ser reconocidas por las instituciones antes de que sea reconocido oficialmente como una figura profesional y como una carrera.

La alternancia en México y el Trabajo Social

Su determinación se orientará por los criterios de resultados Y finalmente, el gobierno plantea la manera en que debe medirse la pobreza a partir de los siguientes indicadores.

- Ingreso corriente per cápita
- Rezago educativo promedio en el hogar
- Acceso a los servicios de salud
- Acceso a la seguridad social
- Calidad y espacios de la vivienda
- Acceso a los servicios básicos en la vivienda
- Acceso a la alimentación, y Grado de cohesión social.

Entre los objetivos rectores que se plantearon durante el gobierno del "cambio" tenemos.

Mejorar los niveles de educación y de bienestar de los mexicanos.

Acrecentar la equidad y la igualdad de oportunidades.

Impulsar la educación para el desarrollo de las capacidades personales y de iniciativa individual y colectiva.

Fortalecer la cohesión y el capital sociales.

Lograr un desarrollo social y humano en armonía con la naturaleza.

Ampliar la capacidad de respuesta gubernamental para fomentar la confianza ciudadana en las instituciones.